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A reitora Maria Amalia An-
dery fez, em seu último Con-
selho Universitário realizado 
na quarta-feira, 29/10, uma 
prestação de contas de seus 
oito anos à frente da reitoria 
da PUC-SP.
Através de um farto mate-
rial, que envolvia gráfi cos 
e tabelas, a reitora mostrou 
a evolução dos indicadores 
da universidade, envolvendo 
pesquisas, situação dos do-
centes, ocupação discente da 
universidade, internacionali-
zação, entre outros temas.
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O item de maior destaque 
na apresentação da reitora 
foi o referente às pesquisas 
docentes, que representaram 
um dos grandes avanços nas 
atividades dos professores, 
apesar da pouca destinação 
de recursos por parte da Fun-
dasp.
A professora destacou como  
o aumento das publicações, 
principalmente dos projetos 
do Pipeq, Plano de Incen-
tivo à Pesquisa, refletiram 
nas plataformas de pesqui-
sa internacionais. Para ela, a 
evolução das pesquisas nos  
seus mandatos foi funda-
mental para dar à PUC-SP 
o status que hoje ela ocupa 
na educação brasileira e en-
fatizou que o chamado con-
tingenciamento de verbas 

por parte da Fundasp,  que 
bloqueou recursos para a 
pesquisa em 2023 e 2024 o 
pode ser danoso  para a ins-
tituição.
Quanto à distribuição dos 
docentes na universidade e 
à titulação dos professores, 
a reitora destacou o bom nú-
mero de professores titula-
dos, apesar do represamento 
para acesso e progressão na 
carreira. A distribuição de 
docentes pelos vários depar-
tamentos se dá de uma forma 
desigual, com concentrações 
em algumas unidades nas ca-
tegorias de titular e associa-
do, e em outras em categorias 
como a de auxiliar de ensino.
Um dado preocupante na 
distribuição dos docentes 
pela universidade refere-se 
à exigência do MEC de que 
1/3  dos docentes situe-se na 
faixa de tempo integral, nú-
mero este que está longe de 
ser alcançado e a política da 
Fundasp de aumento das ho-
ras necessárias para se preen-
cher os contratos torna essa 
meta cada vez mais distante, 
principalmente para os in-
gressantes que hoje têm que 
ministrar 20 horas para con-
seguir um contrato de TI.
No tocante a avaliação dos 
cursos de graduação, um 
dado alvissareiro é que todos 
eles foram avaliados com no-
tas nunca inferiores a quatro 
(a nota máxima é cinco). 
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A ocupação da universidade, 
tanto na graduação como 
na pós, se não é a ideal, pelo 
menos vem se mantendo nos 
últimos anos.  A média de 
ocupação na Graduação é de 
75% das salas de aula ofereci-
das. No Pós-Graduação tam-
bém, segundo a avaliação da 
professora, a média de ocupa-
ção revelou-se satisfatória nos 
últimos anos e os dados do 
atual processo seletivo, reve-
lados pelo professor Marcio 
Alves da Fonseca, mostram 
um aumento de 11% nas ins-
crições feitas até a data de 
29/10.
Ao fi nal da apresentação, a 
reitora despediu-se  e rece-
beu também dos conselhei-
ros palavras de agradecimen-
to e congratulações pelos 
resultados obtidos nos últi-
mos anos.
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Outro ponto de pauta, que 
normalmente rende uma boa 
discussão, seria a homologa-
ção do orçamento apresen-
tado pela Fundasp. Porém a 
mantenedora não apresentou 
a sua proposta para o próxi-
mo ano, fi cando assim adiada 
a discussão para outra sessão.
O pró-reitor de Pós-Gradua-
ção Marcio Alves da Fonseca 

apresentou dois processos 
sobre cursos da Pós. O pri-
meiro refere-se ao curso de 
Desenvolvimento de Jogos 
Digitais, da Faculdade de Ci-
ências Exatas e Tecnologia, 
que será encerrado em virtu-
de de não alcançar número 
de alunos sufi ciente para sua 
viabilização. Por outro lado, o 
pró-reitor apresentou a pro-
posta de criação do curso de 
mestrado Profi ssional em Ar-
tes e Práticas Culturais, da Fa-
fi cla, que já tramitou em todas 
as instâncias do Ministério da 
Educação e aguarda somente a 
assinatura do ministro para sua 
efetivação. O curso, aprovado 
unanimemente pelos conse-
lheiros, ainda aguarda a apro-
vação do Conselho de Admi-
nistração.   
A reitoria também apresentou 
o Plano de Trabalho para o 
ano de  2025, que deverá  im-
plementado pela próxima ges-
tão. 
A equipe da nova reitoria re-
cebeu os dados e poderá mo-
difi car alguns itens, de acordo 
com sua plataforma de traba-
lho. O texto, porém, não foi 
votado, uma vez que o atraso 
na entrega impediu uma aná-
lise do documento pelos con-
selheiros. Assim, foi agendada 
uma reunião extraordinária do 
Conselho Universitário para o 
dia  13/11, que será coman-
dada pela vice-reitora Angela 
Lessa. 
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Na quarta-feira, 30/10, no 
auditório 117A, aconteceu 
o debate “Trotsky e o Pro-
grama de Transição: a atua-
lidade frente às explorações 
e opressões do capital”. 
Promovido pelo NEAM 
(Nucleo de Estudos e Pes-
quisas em Aprofundamento 
Marxista), a mesa teve como 
participantes Erson Matins 
(POR), Letícia Parks (MRT), 
Israel Dutra (MES/PSOL) e 
Mariucha Fontana (PSTU).
Para os participantes, esta-
mos em um momento de 

Evento debate Trotsky e o 
programa de transição

crise estrutural de decompo-
sição do capitalismo, em um 
plano internacional, onde o 
imperialismo, com toda sua 
força, tem ampliado as guer-
ras. O objetivo do debate foi 
propor soluções e  estabelecer 
um posicionamento político 
por parte dos organizadores. 
“Nós estamos vivendo um 
momento em que as chamadas 
frentes amplas têm servido aos 
interesses da extrema direita, 
obstaculizando a possibilidade 
de lutas da classe  com auto-
nomia e independência”, afi r-

mou Beatriz Abramides, coor-
denadora do NEAM,  sobre a 
importância de se discutir hoje   
o papel do Trotsky na história 
das lutas operárias.
Os debatedores convidados 

expuseram suas ideias, des-
tacando os pensamentos de 
Trotsky como uma ferramen-
ta valiosa para a construção de 
um movimento efi caz diante 
dos desafi os atuais.

Aumentam os protestos contra o 
pacote antipopular do governo federal

Acadêmicos, economistas, 
pesquisadores, comunica-
dores populares, sindicalis-
tas e parlamentares lança-
ram um abaixo assinado na 
internet  contra as medidas 
antipopulares do governo 
federal,  condenando  a po-
lítica de austeridade fiscal 
que vêm sendo implantada  
e cujas medidas  afetam di-

retamente os gastos sociais, 
principalmente nas áreas da 
Saúde, Educação, Assistên-
cia Social, Previdência, en-
tre outras.
Para os signatários do do-
cumento: “essa lógica de 
cortes e restrições não é 
apenas um erro econômico; 
é um ataque frontal aos di-
reitos sociais e à dignidade 

da população. Ao abando-
nar investimentos em áreas 
essenciais, o governo abre 
caminho para o avanço de 
discursos autoritários e rea-
cionários que se alimentam 
do desespero e da frustra-
ção popular. 
Essa estratégia é exatamen-
te o que a extrema direita 
espera: um governo enfra-

quecido, incapaz de res-
ponder às demandas sociais 
e cada vez mais submetido 
aos interesses financeiros”.
O abaixo assinado pode ser 
encontrado no endereço 
eletrônico 
 https://movimentorevis-
ta. com.br/2024/10/lan-
camento-do-manifetocon-
tra-o-pacote-antipopular/

Acima, a mesa do deba-
te; no destaque a pro-
fessora Bia Abramides 
na abertura do evento
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Na sexta-feira, 25/10, por 
volta das 11h40, uma ár-
vore de grande porte veio 
abaixo depois de forte ven-
tania, no estacionamento 
da rua Monte Alegre. Feliz-
mente, a queda não atingiu 
ninguém, nem os carros 
que ali estacionam, pro-
vocando somente danos 
materiais na fiação e em 
algumas estruturas do esta-
cionamento.
Mas a queda de árvores, 
sem podas ou manutenção, 

Queda de árvore revela descaso da 
Prefeitura no campus Monte Alegre

tema que monopolizou os 
debates eleitorais deste ano, 
se faz sentir com grande in-
tensidade no entorno dos 
prédios da PUC-SP, em Per-
dizes.
Na Rua Bartira, em frente 
à sede da APROPUC, uma 
árvore de grande porte vem 
apresentando, há anos, um 
envergamento que coloca 
em risco as casas e o entor-
no. A Prefeitura, desde 2018, 
vem sendo notifi cada do 
perigo constante e, tanto a 
APROPUC quanto a Dire-
ção de Campus da PUC-SP 
têm feito uma série de recla-
mações à Prefeitura que, até 
o momento, não foram aten-
didas.
Essa não é a única árvore 
que apresenta riscos aos 
prédios da PUC-SP. Uma 
rápida visita ao entorno 
do campus mostra a situa-
ção de várias árvores, cuja 
manutenção é de alçada da 
Prefeitura do Município.  

Na quarta-feira, 29/10, o juiz 
Luís Manuel Fonseca Pires, 
da 3ª Vara da Fazenda Públi-
ca, em atendimento à liminar 
interposta pela APEOESP, 
suspendeu a terceirização 
das  escolas estaduais. Po-
rém, essa liminar foi cassada 
na quinta-feira, 30/10, pelo 
Tribunal de Justiça do Esta-

do de São Paulo (TJ-SP), que  
acolheu o recurso do gover-
no de São Paulo
O nefasto governador de 
São Paulo, Tarcisio de Frei-
tas, que também está sen-
do processado pelo PSOL 
por difamação na campanha 
eleitoral, está encampando 
o projeto de privatização da 

educação estadual, reser-
vando à iniciativa privada a 
construção e manutenção de 
escolas estaduais paulistas. A 
empresa vencedora da lici-
tação é a mesma vencedora 
da privatização dos serviços 
funerários de São Paulo, alvo 
de críticas diárias pelo suca-
teamento e encarecimento 

dos cemitérios paulistanos.
Em seu despacho, o juiz Luís 
Manuel Fonseca Pires, aten-
dendo o pedido da APEO-
ESP, afi rmou que  “a edu-
cação, quando prestada pelo 
poder público, qualifi ca-se 
como serviço público essen-
cial que se constitui dever do 
Estado”.

Juiz cassa liminar da APEOESP contra 
terceirização das escolas estaduais

A árvore caída na rua Monte Alegre

Na edição do PUCviva de   
agosto de 2018 já denunciava 
o estado das árvores na Rua 
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Tucarena recebe o 46º Prêmio 
Jornalístico Vladimir Herzog

 Na terça-feira, 29/10, no 
Tucarena, aconteceu o 46º 
Prêmio Jornalístico Vladimir 
Herzog de Anistia e Direitos 
Humanos. Com a apresenta-
ção de Bianca Santana e Juca 
Kfouri, o evento celebra a vida 
e obra do jornalista Vladimir 
Herzog, premiando produções 
jornalísticas que pautam e de-
fendem os direitos humanos, a 
justiça social e a democracia. 
Com 60 anos do golpe militar, 

o evento homenageou 3 fi gu-
ras importantes da militância 
pela democracia: Margarida 
Genevois, Ziraldo Alves Pintos 
(in memoriam) e Luiz Eduar-
do Merlina (in memoriam). A 
homenagem destacou suas tra-
jetórias e lutas, estendendo-se 
a todos que ainda participam 
da luta de caráter democráti-
co. Projetos com relevância e 
contribuições relevantes para o 
cenário atual do jornalismo bra-

sileiro também foram homena-
geados pelo “Prêmio Especial 
Vladimir Herzog”. As home-
nageadas foram Flávia Oliveira, 
colunista de O Globo e comen-
tarista da GloboNews e Rádio 
CBN; Gizele Martins, articula-
dora da Rede de Proteção de 
Jornalistas e Comunicadores 
e da Frente de Mobilização da 
Maré (RJ), e também a Rede 
Wayuri de Comunicadores In-
dígenas do Rio Negro (AM).

Faleceu no domingo, 
27/10, o estudante  Rafael 
Luz de Assis, que cursava o 
segundo ano vespertino  de 
Jornalismo. 
O estudante faleceu em 
função de problemas de 
saúde.
A morte de Rafael causou 
grande comoção entre 
seus colegas e professores 
do curso de Jornalismo, 
que suspenderam suas au-
las na segunda-feira.
Ao JPUC, o coordenador 
do Curso de Jornalismo 
Diogo de Hollanda de-
clarou que Rafael era um 
aluno muito querido e ad-
mirado por todos. “Rafael 
fazia Iniciação Científica 
e, pelo segundo semestre 
consecutivo, atuava como 
monitor. Vai fazer uma 
falta imensa”, acrescen-
tou  o coordenador do 
curso
A missa de sétimo dia 
será celebrada na segun-
da-feira, 04/11, na Cape-
la da PUC-SP, no campus 
Monte Alegre.

O apresentador Juca Kfouri ao lado dos premiados  durante a entrega do 46º Prêmio Vladimir Herzog
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Nota de 
falecimento


